



12月の生徒の様子より 校友会総会・校友会引き継ぎ会

12月17日(木)、校友会総会、引き続いて、校友会引き継ぎ会が実施されました。今年度は厳しい条件のなか、3年生の役員のみなさんが、校友会活動をリードしてくれました。より良い学校生活のために、日常の活動をはじめ常盤祭や体育祭など、大きな行事も中心となって全校をリードしてくれました。総会は今年度の校友会活動のまとめとして、また引き継ぎ会は来年度の役員さんとの引き継ぎのために実施されました。校友会のバトンが2年生に受け渡されました。

【校友会総会 学校長の話】

まず、3年生、第73期校友会役員の方々に、心から感謝したいと思います。素晴らしい校友会を、常盤中学校を創り上げてくれました。本当にありがとうございます。校友会、生徒会は、学校のすべての生徒がよりよく生きていけるために、それぞれの持ち場で、それぞれの役割で仕事をします。

常盤祭という大きな行事の成功はもちろんですが、毎日の1つ1つの活動こそ、本当に大切です。1つ1つのすべての委員会(代議員会も入れると13)は、それぞれの仕事をしてくれていました。委員会は1つの組織です。集団です。社会も同じです。社会は学校以上に、数え切れないほど沢山の組織や集団から成り立っています。学校は学ぶ場です。組織を動かす、人を動かす。そしてよりよい集団や組織を作るということを学ぶ場です。願いや夢がなければなりません。段取り、準備、根回し、確認、手続き、手順、気配り、心配り、言葉づかい、礼儀作法、立ち居振る舞い。人から信頼される人になること。そういうことが必要です。それは、教科書には全く書いてありません。そういうかけがえのない経験をして、素晴らしい組織、集団を創り上げたことに自信と誇りを持って下さい。その一人一人の行動と経験と心が、一人一人の成長につながっています。そしてこれまで、1,2年生のお手本となり、3年生の仲間と一緒に、1,2年生を導いてくれました。本当にありがとうございました。

2年生の役員の方々に、いよいよ、皆さんの手に校友会の役員が引き継がれます。中学生は、言われてやるのではなく、言われなくて、言われる前に、いつも考えていて、適切な行動ができるのが大切です。とはいえ、常盤中学校の役員、正副委員長の仕事をやるのは、誰にとっても初めてのことです。この立派な3年生もそうでした。同じようにやっていくだけでも相当大変です。本当に大変です。謙虚に、今までの記録を見て、先を見通して、早めに考えて、繰り返し相談して、先生方のご指導やご支援も得ながら、主体的に、確認して進めて下さい。全校の生徒の向上のために、どうか、心を込めて、一生懸命、力を尽くして下さい。

最後に、全校生徒の方々に。人は一人だけで生きていくことはできません。支え合って生きていきます。支え合うということは、自分が人を支えるということです。他の人の為に自分の能力を生かして、何かをするということです。だから、自分の行動が、人を支える行動であるか、自分自身の能力を高める行動であるかを、いつも考えて中学校生活を送って下さい。そうやって、自分自身を高め、周りの人を支え、お互いに高め合い、素晴らしい校友会を、そして素晴らしい常盤中学校を創り上げてほしいと、心から願っています。

以上です。



歌声でつなぐ伝統～分散音楽会～

常盤祭での音楽会が延期となり、4回に分けて音楽会が実施されました。(音楽会①が11月26日(木)、音楽会②が12月10日(木)、音楽会③が15日(火)、音楽会④が24日(木))体育館で2クラスが合同となり、合唱の発表を行いました。

「人と人の距離を保つ」「マウスシールドをつけて歌う」「密を避けるために発表クラス以外は、教室で中継される映像を視聴する」などの、感染予防策を講じての開催としました。例年と同じような練習はできませんでしたが、合唱を創り上げる過程を通し、クラスの仲間とのつながりを感じたり合唱ができることの喜びを感じたりする場となりました。3年生からは、常盤中学校が大切にしている合唱の伝統を、先頭に立ってつないでいこう、という気迫が感じられました。そして1・2年生からは、3年生の姿から伝統を引き継いでいこうとしている姿を見ることができました。

音楽会の様子は、グーライトさんに撮影をしていただきました。後日編集して、番組として放送される予定です。



【生徒の感想より】

・今日はずいぶん本番でした。本番では、過去最高に声が出たと思います。私はパートリーダーで1年生と一緒に練習を続けてきました。1年生の声もよく聞こえてきました。指揮をしてくれる人、伴奏の人も家でも練習を頑張ってくれたそうなので、私も頑張りました。悔いが残らないように歌えて良かったです。

・今日は6時間目に音楽会がありました。私は「友」を歌ってみて、1年生と3年生の声が響き合うことで、素敵なハーモニーが生まれるんだな、と感じました。指揮者とピアノと歌う人がそれぞれマッチして、とても素敵な発表になったと

思います。コロナ禍でもできたことに感謝したいと思います。

- ・今日は音楽会がありました。今日は、発表でした。マウスシールドで少し歌いにくかったけど、しっかり歌うことができ良かったです。指揮をよく見て歌うことができました。早くマウスシールドがなくても歌うことができるようになるとうれしいです。3年生と一緒にきれいに歌うことができ良かったです。
- ・音楽会がありました。発表順は2番目で、マウスシールドをつけて歌いました。マウスシールドをつけて歌うと、自分の声がとても良く聞こえて、不安になってしまうこともありました。本番では、さびのところを自分なりにしっかりと歌えて良かったです。他のクラスの合唱も良かったです。



お知らせ

○先日は、積雪があり地域の皆様には生徒のために、通学路の雪かきをしていただきました。生徒の日記に、次のようなものがありました。

「地域の方が朝早くから通学路の雪かきをしてくださっています。とても心が温まります。」

地域の皆様には、いつも生徒のために、大変お世話になっております。ありがとうございます。

○本校の年末年始休業は、12月29日(火)～1月5日(火)です。学校でも生徒に事前指導は行っておりますが、保護者、地域の皆様には生徒達の様子を温かく見守っていただきますよう、お願いいたします。

良いお年をお迎えください。

須崎市立常盤中学校
担当：教頭 新津朋典
電話：245-0326